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Weshalb eine Angina nicht mehr immer mit Antibiotika 
behandelt wird 

 
 

Murten, 22. Juli 2022 

 

Liebe Eltern, liebe Patienten 

Laut Studien leiden zwischen 80- 90% aller Patienten die aufgrund von Halsschmerzen 
einen Arzt konsultieren, an einem viralen Infekt. Die Antibiotika wirken aber nur gegen 
Bakterien. Durch antibiotische Wirkstoffe werden zwar Komplikationen wie eitrige Abszesse 
verhindert, doch solche Folgeerscheinungen kommen heutzutage nur noch selten vor. 

Treten diese aber dennoch auf, lassen sie sich im Rahmen einer verzögerten Behandlung 
mit Antibiotika bekämpfen. Auch das gefürchtet hohe Fieber zeigt sich in Mitteleuropa nur 
noch kaum. Stattdessen tritt dies eher in armen Ländern auf. Ausserdem bildet sich eine 
Streptokokken-Angina in den meisten Fällen von selbst wieder zurück. Auf die Dauer der 
auftretenden Symptome wirken sich die Antibiotika meist nur geringfügig aus. 

Aus diesem Grund werden Antibiotika bei bakteriellen Anginas erst eingesetzt, wenn 
mehrere Kriterien vorhanden sind wie z.B. schlechter Allgemeinzustand oder hohes Fieber. 
Die Ärztin wird dies von Fall zu Fall dann besprechen. 

Ihr Pedikids Team 
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Pourquoi l'angine n'est plus toujours traitée par des 
antibiotiques 

 

Morat, 22 juillet 2022 

 

Chers parents, chers patients 

Selon des études, 80 à 90% des patients qui consultent un médecin pour un mal de gorge 
souffrent d'une infection virale. Les antibiotiques n'agissent que contre les bactéries. Les 
substances antibiotiques permettent certes d'éviter des complications telles que les 
abcès purulents, mais de telles séquelles ne se produisent plus que rarement de nos 
jours. 

Mais si elles surviennent malgré tout, elles peuvent être combattues par des antibiotiques 
dans le cadre d'un traitement retardé. De même, la fièvre élevée tant redoutée ne se 
manifeste plus souvent en Europe centrale. Elle se manifeste plutôt dans les pays 
pauvres. En outre, l'angine à streptocoque se résorbe d'elle-même dans la plupart des 
cas. Les antibiotiques n'ont généralement qu'un effet minime sur la durée des symptômes. 

C'est pourquoi les antibiotiques ne sont utilisés en cas d'angine bactérienne que si 
plusieurs critères sont présents, comme un mauvais état général ou une forte fièvre. Le 
médecin en discutera par cas. 

Votre équipe Pedikids 

 


